



## ■ Se busca impartir desde enseñanza inicial hasta universidad SEPE–USET celebró 40 años de la educación indígena que se imparte en la entidad

### ■ DE LA REDACCIÓN

Con la finalidad de reivindicar a los pueblos originarios y preservar costumbres, tradiciones y lengua, la Secretaría de Educación Pública del Estado y la Unidad de Servicios Educativos de Tlaxcala (SEPE–USET) celebró los 40 años de Educación Indígena en la entidad, en el preescolar “Kalpilton Malintsi Tlamachtlistli” de la comunidad San Isidro Buensuceso, municipio de San Pablo del Monte.

El titular de la SEPE–USET, Homero Meneses Hernández anunció que por instrucción de la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros, se impulsará el nivel de educación secundaria indígena para luego continuar con el nivel medio superior, a fin de completar todo el trayecto formativo, desde inicial hasta la universidad, ya que en agosto de este año se pondrá en marcha la Universidad Intercultural en el

municipio de Ixtenco, la cual contará con cinco carreras.

Al respecto, el también director general de la USET dijo que “la Universidad Intercultural va a rescatar no solamente la lengua, sino muchas de las actividades que se realizan en aquellas comunidades donde tenemos educación inicial, preescolar, primaria y ahora nos hacen falta los eslabones en secundaria y en la educación media superior”. Con lo que Tlaxcala se convertiría en el primer estado de la República en contar con toda la formación educativa indígena, y con ello se fortalecerá la cultura y las lenguas originarias de la entidad como el náhuatl y otomí, por lo que ya se analizan las estrategias para poder concretar este objetivo.

En la entidad, la educación indígena cuenta con una jefatura de departamento, una jefatura de sector, cinco supervisiones, un total de 244 docentes que atienden a 5 mil 431 alumnos en 56

escuelas, con servicio en inicial, preescolar y primaria, ubicadas en 17 comunidades y 11 municipios. A partir de agosto se pondrá en marcha la Universidad Intercultural con cinco carreras.

En este 2023, a través del programa La Escuela es Nuestra y el apoyo a comités de padres de familia, llegarán recursos a seis escuelas de educación indígena con una inversión de 3 millones 354 mil pesos; las otras instituciones también van a tener un nuevo programa que se denomina en La Escuela Tlaxcalteca, de tal suerte que todos los centros de educación indígena van a tener apoyos económicos.

A la celebración del aniversario asistió el secretario técnico del Consejo Interinstitucional para la Salvaguarda, Protección y Conservación del Conjunto Conventual Franciscano y Catedralicio de Nuestra Señora de la Asunción (Consafran), José Antonio Aguilar Durán.